

# El Norte de Castilla

DIARIO INDEPENDIENTE FUNDADO EN 1854 :: salamanca.elnortedecastilla.es centenario 15 años

**SALAMANCA**  
Miércoles  
17.05.17  
Nº 61.326  
1,40 €

**UN DÍA PARA PENSAR EN EL CORAZÓN**



Hoy es el Día Internacional de la Hipertensión y los expertos afirman que la mitad de los pacientes ni siquiera saben que sufren esta enfermedad **P6**

**TRIBUTO LITERARIO AL PREMIO REINA SOFÍA 2016, EL POETA LEONÉS ANTONIO COLINAS P50**



## Un quinto candidato sopesa presentarse a la lucha por el rectorado de la Universidad

El exvicerrector Fernando Pérez Barriocanal tantea sus posibilidades

Las elecciones al rectorado de la Universidad de Salamanca podrían contar con hasta cinco candidatos. El catedrático de Fisiología y

exvicerrector de Investigación Fernando Pérez Barriocanal estaría buscando apoyos antes de dar el paso y presentar públicamente su propuesta. Se sumaría a los cuatro candidatos ya confirmados: María Ángeles Serrano, Ricardo Rivero, Francisco Giner Abiati y Juan Manuel Corchado. **P2**



**APOYO MUNICIPAL PARA EL 'PLAY-OFF'**

Unionistas organiza un acto con patrocinadores, socios y políticos de cara a la fase de ascenso **P52**

El presidente y el vicepresidente de Unionistas posan con representantes políticos en la Sala Torero. :: MANUEL LAYA

## Investigan dos muertes en Burgos por intoxicación con fitosanitarios

Todo apunta a que el fallecimiento de la pareja se debió a un tratamiento antipolillas en una casa vecina

Sorpresa ayer en la localidad burgalesa de Villafraña, donde se investiga la muerte de un matrimonio de mediana edad hasta cuya casa podría haber llegado, a través de los

conductos de la bodega, el gas tóxico de un tratamiento antipolillas que una empresa autorizada había practicado unos días antes en una vivienda próxima a la suya. **P16**

**Trump** admite que facilitó a Rusia información clasificada sobre el grupo terrorista Isis **P34**

**El Congreso** reprueba a Rafael Catalá por obstaculizar a la Justicia en casos de corrupción **P32**

**Castilla y León** PP y PSOE intentan que Podemos no presida la comisión de las cajas de ahorro **P20**

## «Comprometida» la viabilidad económica del 30% de las boticas rurales

El X Congreso regional de farmacia concentra en la capital a 400 expertos

céticos de Salamanca, Carlos García Pérez-Teijón, afirmó que el 30% de las farmacias rurales atraviesa por una situación de «viabilidad económica comprometida» y que cuentan con el apoyo de la administración. También comentó que la receta electrónica se usa ya en el 61% de las gestiones farmacéuticas. **P5**



Carlos García Pérez-Teijón

Más de 400 personas analizan desde ayer en Salamanca la situación actual del sector farmacéutico regional. El presidente del Colegio de Farma-

## «El exceso de regulación bancaria limita el crédito a las empresas»

**FORO DE EL NORTE** Martínez Campuzano, portavoz de la AEB, pide transparencia al sector **P38**

Salamanca	2	Deportes	52
Esquejas	15	Tus anuncios	39
Castilla y León	16	V	61
Opinión	27	SERVICIOS	
España	30	Pasatiempos	57
Mundo	34	El tiempo	58
Economía	38	Agenda	66
Cultura	46	Televisión	68



La comitiva de profesores se encamina por los pasillos del Edificio Histórico hacia el Paraninfo para asistir a la ceremonia de inauguración del curso universitario. :: WORD

# Un posible quinto candidato pone al rojo vivo la batalla rectoral en la Usal

## El exvicerrector Fernando Pérez Barriocanal busca apoyos y sopesa concurrir a los comicios

**SALAMANCA.** El calendario atestigua que faltan todavía seis meses para la celebración en noviembre de las apasionantes elecciones para escoger al futuro rector de la Universidad de Salamanca y, pese a la lejanía temporal, las quinielas académicas circulan ya por las facultades y la sigilosa rumorología prolifera de forma insistente por los despachos, los laboratorios y los departamentos de los campus académicos.

La batalla preelectoral para escoger al sucesor del rector Daniel Hernández Ruipérez arrancó, en realidad, hace varios meses. Hasta el momento cuatro catedráticos han movido ficha y han desplegado todo tipo de gestiones para cosechar adhesiones, fundamentalmente entre el profesorado, pero también entre el personal de administración y servicios

e incluso entre los representantes estudiantiles. De estos cuatro catedráticos, tres lo han confirmado públicamente y de forma oficial. Se trata de los casos de la vicerrectora de Internacionalización y catedrática de Bioquímica y Biología Molecular, María Ángeles Serrano; el catedrático de Derecho Administrativo y hasta este pasado lunes decano de la Facultad de Derecho, Ricardo Rivero, y el catedrático de Antropología, Francisco Giner Abati.

El cuarto aspirante ha optado por la prudencia y el hermetismo, rehusando prodigarse en anuncios anticipados sobre su próxima candidatura. Se trata del vicerrector de Investigación y Transferencia y director del Parque Científico de la Universidad, Juan Manuel Corchado, quien mantiene un silencio sepul-

**RICARDO RÁBADE**  
Word Comunicación



cral sobre sus aspiraciones rectorales y solo hará pública su candidatura una vez que el rector convoque los comicios, una circunstancia que previsiblemente tendrá lugar en la segunda quincena del mes de septiembre o a comienzos de octubre.

La efervescencia electoral se ha disparado en los últimos días, dado que ha trascendido en los círculos académicos la gestación de una posible quinta candidatura, actualmente en fase embrionaria. El hipotético quinto candidato para intentar conquistar el despacho rectoral y gestionar en 2018 la magna conmemoración del VIII Centenario de la fundación del Estudio salmantino es el catedrático de Fisiología de la Facultad de Farmacia, Fernando Pérez Barriocanal, conocido especialmente en el ámbito de la gestión acadé-

ca por su periodo como vicerrector de Investigación durante el mandato rectoral de José Ramón Alonso.

Fernando Pérez Barriocanal puntualizó ayer, en declaraciones a este diario, que no podía corroborar en estos momentos si presentará finalmente su candidatura. «Ahora no puedo confirmar nada», recalcó, pero no obstante, sí reconoció que había mantenido conversaciones y contactos en las últimas semanas con diferentes miembros de la plantilla universitaria, orientadas precisamente a la posible articulación de una candidatura rectoral capitaneada por él. «Conservo muchas amistades con compañeros con los que colaboré durante mi etapa como vicerrector de Investigación», señaló el catedrático de Fisiología a la hora de referirse a los sec-

**LOS PROTAGONISTAS****María Ángeles Serrano****Vicerrectora**

Es catedrática de Bioquímica y Biología Molecular. Fue vicerrectora de Investigación y ahora dirige Internacionalización.

**Ricardo Rivero****Exdecano de Derecho**

Dimitió este pasado lunes para volcarse a partir de ahora en su candidatura rectoral.

**Juan M. Corchado****Vicerrector**

Encabeza el Vicerrectorado de Investigación y Transferencia y dirige el Parque Científico de la Universidad.

**F. Giner Abati****Antropología**

Cumple 39 años de docencia en la Usal y quiere crear «una candidatura diferencial». Es catedrático de Antropología.

**F. Pérez Barriocanal****Exvicerrector**

Es catedrático de Fisiología y formó parte del equipo rectoral de José Ramón Alonso.



➤ tores con los que ha contactado con el fin de tantear una hipotética candidatura y ponderar esta posible opción. Además, recordó, a la hora de referirse a su prolífica trayectoria académica, que «llevo 39 años de profesor en la Universidad de Salamanca y, además de haber sido vicerrector de Investigación, donde creo que dejé un buen recuerdo, fui secretario de la Facultad de Farmacia y secretario del departamento de Fisiología y Farmacología».

Los próximos meses serán decisivos para determinar si, al final, Pérez Barriocanal consigue concitar los apoyos necesarios para irrumpir en la pugna electoral. El catedrático de Fisiología enfatizó que la Universidad de Salamanca se enfrenta a «unos desafíos muy importantes» en los próximos años, por lo que presentar una candidatura en los comicios rectorales constituye «una decisión muy seria» ante unos retos decisivos para el futuro de la insti-

tución académica. Una de las cuestiones nucleares que considera fundamental el posible candidato a rector es el incremento de la plantilla docente, que ha disminuido numéricamente en los últimos cursos y que implica, obligatoriamente, la contratación de más profesores, todo ello acompañado con los necesarios procesos de promoción interna de las diferentes categorías docentes.

En medio de este contexto, la futura contienda por el Rectorado está irradiando esta semana nuevos capítulos especialmente jugosos. Ayer por mañana la vicerrectora de Internacionalización, María Ángeles Serrano, dejó entrever que, por el momento, no tiene ninguna intención de abandonar el Vicerrectorado. Serrano efectuó esta puntualización, en unas breves declaraciones a los periodistas, al ser preguntada por la dimisión que presentó el lunes otro de sus contrincantes electorales, Ricardo Rivero, como decano de la Facultad de Derecho. La catedrática de Bioquímica y Biología Molecular consideró que la decisión de Rivero es «una cuestión del decano y de la Facultad de Derecho» y matizó, al referirse a su caso personal, que ahora «no es el momento» para plantear un paso similar.

Ricardo Rivero argumentó el lunes que su renuncia obedecía a motivos de «higiene democrática» y para «no contaminar» sus aspiraciones como candidato a rector, con el fin de concurrir a la cita con las urnas como «un profesor más».

**María Ángeles Serrano no se plantea abandonar su cargo de vicerrectora ya que «no es el momento»**